

Bruxelles, le 9 novembre 2009

Bolivie: l'UE déploie une mission d'observation électorale des élections législatives et des référendums sur l'autonomie.

À l'invitation du gouvernement bolivien, l'Union européenne déploie une mission d'observation électorale de l'Union européenne afin d'observer les élections présidentielles et législatives du 6 décembre prochain ainsi que les référendums sur le statut d'autonomie qui auront lieu dans cinq départements. Ces élections clôturent un processus intense d'observation électorale et d'élections entamé en 2006 lorsque les Boliviens ont approuvé l'Assemblée constituante chargée de rédiger une nouvelle constitution, adoptée par référendum en janvier 2009. La mission d'observation électorale de l'Union européenne sera conduite par M^{me} Renate Weber, membre roumaine du Parlement européen, qui a également mené la mission d'observation déployée par l'Union européenne pour le référendum en début d'année.

«Ces élections constituent pour la Bolivie le point culminant d'un processus de réformes politiques qui a permis d'établir une nouvelle base politique et socio-économique dans le pays. L'Union européenne a soutenu la Bolivie dans ce processus et je suis heureuse que nous clôturons maintenant le cycle en envoyant également une mission d'observation électorale pour les élections et référendums du 6 décembre. Je me réjouis également que M^{me} Weber, qui a déjà fait un excellent travail lors de la dernière mission d'observation, ait accepté de conduire cette nouvelle mission d'observation, apportant son expérience et assurant une certaine continuité», a déclaré M^{me} Benita Ferrero-Waldner, commissaire chargée des relations extérieures et de la politique européenne de voisinage.

L'observateur en chef lancera la mission à La Paz le 10 novembre. Le jour des élections, la mission d'observation électorale de l'Union européenne sera composée de plus de 100 observateurs, déployés dans le pays tout entier. Avant le jour des élections, l'équipe de base de la mission d'observation électorale de l'Union européenne et les observateurs à long terme suivront la campagne et les préparatifs préélectorales. La mission d'observation électorale de l'Union européenne restera dans le pays après les élections afin de suivre les principaux aspects post-électorales.

La mission d'observation électorale de l'Union européenne est financée au titre de l'Instrument européen pour la démocratie et les droits de l'homme (IEDDH). Cette action s'insère dans une coopération plus large avec la Bolivie en faveur de la démocratie et de l'État de droit et complète un programme financé au titre de l'Instrument de stabilité au service de l'administration électorale plurinationale bolivienne et de l'observation nationale des élections.

Les missions d'observation électorale de l'Union européenne sont un instrument important permettant d'instaurer la confiance dans le processus démocratique d'un pays. Elles sont déployées conformément à l'engagement de l'UE de promouvoir la démocratie, les droits de l'homme et le respect de l'État de droit. Ces missions sont indépendantes et professionnelles. C'est la raison pour laquelle leurs conclusions sont largement considérées comme crédibles et fiables.

Pour de plus amples informations, voir également:

Missions d'assistance et d'observation électorales de l'Union européenne:

http://ec.europa.eu/external_relations/human_rights/election_observation/index_en.htm

Instrument européen pour la démocratie et les droits de l'Homme

http://ec.europa.eu/europeaid/how/finance/eidhr_fr.htm

Sur les relations de l'Union européenne avec la Bolivie:

http://ec.europa.eu/external_relations/bolivia/intro/index.htm